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Кто есть кто
— Николай Григорье

вич, разговор у нас будет 
обстоятельный. Но давай- 
те начнем его "с краеш
ку". Ваш взгляд на взаи
моотношения между го
родом и районом?

— Тесные связи и вза
имопомощь. Нам нечего 
делить, а в задачах мно
го общего. Н ягань с мощ
ным людским и матери
альным потенциалом, рай
он с  богатыми ресурсами 
—  нефть, тайга, сеноко
сы, рыбные угодья — 
долж ны  действовать сооб
ща, Вот сейчас у всех на 
слуху выражение «накор
мить народ». Я лично эти 
слова понимаю так :  наш 
народ — не бессловесное 
животное,  которое кто-то 
обязан накормить, попо
ить и обиходить. Люди 
все сделают сами. Нужно 
только, во-первых, не м е
шать, а во-вторых, обес
печить условия для про
дуктивной работы каждо
го, Не надзирать, а по
могать, понимаете? Ду
маю, с  этим одинаково 
согласятся и районные, и 
городские коммунисты. И 
все, кому - дорога судьба 
родного края. Человек 
имеет право жить по-че
ловечески.

В нашем районе глав
ными считаю такие про
блемы. Первая — продо
вольственная программа, 
а  следующим шагом и во
обще достаток в товарах 
народного потребления. 
Вторая -— экология. Тут 
ничего не надо объяснять, 
ведь самое ценное у нас 

не  нефть, а здоровье 
Водей, м у, и третья — 
укрепление правопорядка. 
Законными методами. 
Разве у  города не такие 
же задачи? Исходя из это
го, моя концепция дея
тельности районного ко
митета КПСС такова: ко
митет должен быть мо
бильным, поменьше каби
нетной работы, побольше 
встреч с людьми: в пер
вичках, на производстве, 
по месту жительства.

— Помнится, на первой 
сессии районного Совета 
одни на депутатов выска
зал такое: давайте трез
во смотреть на вещи, 
нефтяники постепенно все 
равно приберут к рукам 
ту часть района, где ос
ваиваются месторожде
ния. Все равно, мол, нам 
останется только право 
бережье, а значит, я на
де ж да — на традицион
ные отрасли экономики,

— Мне уже доводилось 
беседовать с людьми в 
Приобье, Унъюгане. Боль
ш и н ство—  против такого 
разделения Кстати, в 
этом вопросе единодушны 
и Совет, и райисполком, 
и бюро райкома КПСС: 
мы категорически против 
«кройки и шитья». О ктя
брьский район должен ос
таться таким, каким он 
есть. А нефтяники... Мы 
предлагаем им  рыночные 
отношения, обоюдовыгод
ные, Это совместная раз
работка наших ресурсов. 
Неужели город и  район 
не найдут общего языка 
там, где пересекаются ин
тересы , не только Россия, 
но  и всего Союза?

— Как «октябрьский

няганец», полностью с ва
ми согласен. А  теперь о 
другом... Николай Гри
горьевич, первы м  секрета
рем райкома вы избраны 
в трудное для коммуни
стов время. В годы глас
ности мы  узнали о  КПСС 
много горькой правды. Не 
обидно ли сегодняшнему 
партийцу оказаться в по
ложении отмывающегося 
от чужих грехов?

— Недавно я приехал 
с учебы из Свердловской 
партшколы. Там препода
вали знающие и честные 
люди. Да. у меня на мно
гое открылись глаза. Но 
я  сделал свой выбор. 
Уверен, что он ’правиль

ный. Сейчас осуждают 
Ленина, толком не зная 
и не читая его. Свалива
ют всё ошибки на партию, 
а разве это  правильно? В 
чем виноват коммунист, 
погибший в сталинском 
лагере, в блокадном Ле
нинграде, в битве за Вол
гу? Или потерявший здо
ровье в Чернобыле?

Бы ли чудовищные и з
вращения ленинской по
литики, это правда. Было 
молчание большинства 
ничем не запятнавших се
бя партийцев. Гласность 
открыла многое, пере
стройка многое изменила. 
Настала пора исправлять 
ошибки, допущенные  не 
нами. И я  тоже беру на 
себя груз ответственно
сти. Главное — то. что 
саму идею коммунизма 
никому не удалось зал я
пать грязью. Верю, что 
она победит. Горжусь. что 
одну из рекомендаций на 
вступление в КПСС я по
лучил от человека, с ко
торого стараю сь брать 
пример. Это Петр Никола
евич Топор, знатный 
председатель колхоза. Он, 
кстати, свой партбилет 
получил на фронте, из 
рук марш ала Чуйкова.

Сейчас у всего нашего 
народа одна цель: вывести 
страну из кризиса. Для 
этого требуется единение 
всех конструктивных сил. 
Коммунисты готовы на 
диалог с разными полити
ческими движениями, кро
ме националистов и ф а
шиствующих дээсовцез. 
Дума ю. и у нас в районе 
найдется достаточно точек 
соприкосновения с интер
национальной ассоциа
цией «Спасение Югры», 
с другими неформалами, 
с советом ветеранов, с 
женеоветами.

— Да, но «руководя
щие и направляющие» м е
тоды, несмотря на по
следние события, все рав

но уйдут в историю. Зна
чит, остается только убе
ждение?

- - - А мы и действуем 
теперь только убежде
нием. Мне приходится 
встречаться с разными 
людьми. Объясняю им 
свою позицию и в боль
шинстве случаев нахо
ж у понимание. В Сове
тах разных уровней соз
даются фракции комму

нистов. В Октябрьском 
райсовете, например, ее 
возглавил А. И. Сычен. 

ко. Плохо, что нет .рай

онной газеты, но этот во
прос мы сейчас решаем 

с овместно с Советом. И 
первые сдвиги есть. Б у
дет у нас общественно-по

литическая газета.
— Николай Григорье

вич, новый райком КПСС 
действует уж е третий ме
сяц. У нас на Севере, 
где «год за  два», это срок. 
Наверное, наработан к а 
кой-то опыт, определены 
ближайшие задачи?

• И уже выполняют
ся. Основное внимание, 
конечно, уделяется ор
ганизационно партийной 
работе. Сейчас мы вы яс

няем, в каком состоянии 
находятся парторганиза
ции района, каков их ко
личественный и качествен
ный состав. Собрания 
проходят бурно, интерес
но. Коммунисты выска
зывают мнение по всем 
«горячим» проблемам, 
Основные — [текущий мо
мент в жизни страны и 
партии, н о в ы й  Союзный 
договор, прием в КПСС и 
выход из нее, проблемы 

комсомола, молодежи. По
давляю щее большинство 

выступает за  содействие 
и помощь народным де
путатам, за реальную и 

полноценную власть Сове
тов. Вот так и строится 
линия работы районного 
комитета.

— Вы сейчас упомя
нули о Союзном договоре. 

А  каковы позиции райко
ма КПСС в отношении р е 
ферендума?

— Недавно у нас было 
собрание актива как раз 
по этому вопросу. Секре
тари и .члены райкома 
партии высказались од
нозначно: референдум не
обходим. Народ сам дол

жен определить свою судь
бу. Наш комитет выска

зал поддержку постанов
лению ЦК КПСС о бу
дущем единстве Союза 
СССР. Мы выступаем за 
обновленный Союз.

■ И далее, что касается 
работы нашего райкома. 
Хочется, чтобы все на
ши коммунисты зарабо
тали в полную силу, пе
рестали отсиживаться в 
окопах. Ведь -мы партия 

рабочего класса и кресть
янства. Задачи коммунис
тов - депутатов — добить
ся, например, чтобы за 
этот созыв в райцентре 
был построен газопровод, 
чтобы и вопрос газифика
ции Ш еркал тоже был 
решен. Идеологическую

Работу строить не на пу 
стых перепалках с оппо 
нентами не на взаимных 
отношениях. Нас ждет 

большое общ ее дело. Б у 
дем организовывать «кру 
глые столы», идти к со

трудничеству, а не кон
ф ро н тац и и .

Вспомним, наконец, о 
коренном населении, на

стоящих хозяевах края. 
Тут целы й блок проблем: 

национальная культура, 
родовые угодья, традици

онные промыслы севе
р ян ,  комплекс льгот. Во
обще считаю, что на 

пример лицензии на лов 
ценной рыбы коренные 

 жители района должны
получать бесплатно.

-  Это уже не только 
идеология, но и экономи
ка. От влияния на эту 

сферу жизни КПСС не от
казы вается?

— А разве отказы вае
тесь вы, социал-демокра
ты? Или другие партии? 
Думаю, сейчас, в это 
трудное время, цель у 
всех одна: советские лю 
ди заслужили право жить 
по-человечески. Райком 
партии вырабатывает 
свою политику в этом от
ношении, Во-первых.. 
нефть, которая добыва
ется на территории рай 
она, должна приносить 
доход жителям района.

Наверное, пора подумать 
о создании совместных 
предприятий. Д алее, у нас 
ведут заготовку леса Ом

ская, Курганская обла
сти. да и не только они. 
Так вот, уж кто-кто. а 
район, как хозяин, дол
жен получать от этого 
свою долю. Теперь о ры
бе . Добывается она у 
нас, а вывозится за пре
делы района. Если мы 

оставим за собой хотя 
бы 40 процентов продук
ции. хватит накормить и 
район, и город.

А сколько других про
блем из-за недостатка 
обычной предприимчиво
сти. Теплицы при ком

прессорных станциях, кир
пичный завод, укрепление 
сельского хозяйства... 
Ведь всем этим надо за
ниматься!

— В совхозе «Перегре
бинский» всего три арен
дных звена в состоянии 
принять на доращивание 
и откорм весь молодняк 
этого хозяйства. Н у р аз

ве не резерв для подъ
ема животноводства? Н а
верное, это пример для 
всех хозяйств района. А 
что, если арендаторы ста

нут собственниками?
— Я против частной 

собственности и эксплуа
тации человека чело
веком. Поверьте, вовсе 
не из-за какой-то заш о
ренности или упрямства. 
Мой Дед работал на бар
щине, батрачил у кула

ков. Знаю, что это такое. 
Аренда —- пожалуйста, 
коллективная собствен
ность—тоже. Мы поддер
живаем здравый ум, пред
приимчивость, делови
тость, но не капитализм. 
Надеюсь, что большинст
во жителей Октябрьского 
района считает так же. 
И пусть не все удается 
сразу. коммунисты от 
намеченного не отступят
ся. Сейчас, как никогда, 
нам нужен кредит дове
рия народа. ... Нужен и 
мне, как секретарю.

— И в заключение, Ни
колай Григорьевич, рас
скажите немного о себе,..

— Родился на юге У к
раины в пятьдесят пятом, 
Работать начал в сельском 

хозяйстве, потом стал  кор
респондентом в районной 
газете . Н а Севере почти 

десять лет; был механи
ком и начальником смены 
ЦИТС в Красноленинском 
УВР, затем избран се 
кретарем парторганиза
ции. Когда в районе бы ла 
предпринята попытка на
ладить дела в с е льском  
хозяйстве,  стал п р ед сед а
телем колхоза им. Кирова. 
В августе 1985 г. д еп у та 
ты Перегребинского Со
вета избрали меня предсе
дателем исполкома. По
том была учеба в Сверд

ловской ВПШ. А в н ояб
ре прошлого года стал 
секретарем Октябрьского 
райкома КП.СС.

Ж енат, двое детей. Се
мья разделяет мои поли
тические взгляды, этим 
горжусь. Ж изненный при
мер? Если по большому 
счету, то Ленин, А  са
мый близкий — моя мать, 
Очень честный человек. С 
семнадцати лет она в 
колхозе, звеньевая све

кловод, орденоносец. Мать 
привила мне любовь к лю
дям и к природе. Ну, а 
хобби... Свободного вре
мени очень мало, но во
обще люблю готовить на 
кухне, А  для души — 
люблю авторскую песню, 
Ю рия Антонова, Вячесла
ва Добрынина. И еще ис
торическую литературу. 
Мечтаю по окончании сво
ей партийной карьеры 
работать в школе с деть
ми.

Сам я человек сельский, 
люблю общение. Наверное, 
и по складу характера 
больше работник Совета, 
чем партийный. В Октябрь, 
сном пока живу в гости, 
нице, семья в Нягани; как 
это было принято рань
ше, строить себе коттедж 
не собираюсь. Льгот ни
каких по имею. Здесь, в 
Сибири, больше всего це
ню то, что человека ува
ж ают за конкретные де
ла, не обращ ая внимания 
на фамилию и националь

ность. Беседовал
С. А РХ А Н ГЕЛЬСКИ Й .

Наше интервью

С е к р е т а р ь  р а й к о м а
П Я Т Ь  лет минуло. И  теперь требования 

коммунистов радона были встречены с 
пониманием во всех партийных инстан

циях: да, Октябрьский Р К  КПСС должен возобно
вить свою деятельность. Комитет возглавил человек, 
известный и в городе, и в районе. Люди помнят 
Н. Г. Матко секретарем парткома" красно ленинских 
буровиков, руководителем колхоза в Большом Ат
лыме, председателем исполкома Перегребинского 
Совета. В  своем новом кабинете он остался преж
ним: доброжелательный собеседник, человек дела, 
большой нелюбитель этих самых «атрибутов» — 
даже от доставшегося по наследству, мягонького 
кресла наотрез отказался.

• Из почты 
редакции

Просим 
помочь

Дорогая редакция! 
Пишут вам жители по
селка Талинский. В 
нашей газете говорится 
о делах рабочего конт
роля и ОБХСС в Н яга
ни. А почему бы этим 
органам не заглянуть в 
наш поселок, в магази
ны продовольственных 
и промышленных това
ров? Наши-то «контро
леры» не шибко беспо
коятся о людях и о 
порядке в торговле то
же.

В няганских магази
нах. где ведется отова
риваине, всегда висит 
перечень товаров с це 
нами. А у нас даже 
не узнаешь, будет ли 
отоварка, о ценах и 
говорить не приходит
ся: спросишь — посмот
рят. как на дикаря.

Пот, например, 25 
и 26 февраля на детей 
до трех лет давали по 
2 апельсина. Затем ве
чером по местному ви
деоканалу был задан 
вопрос; почему же таг: 
мало? Зав. столовой 
ответила, что положено 
выдавать по два кило
грамма, весь поселок 
это видел и слышал. 
Но продавцы по-преш- 
пе.му отпускали только 
по две штуки.

Дальше. К нам в 
магазин завезли сме
тану и мясо. Продав
цов два. одна могла бы 
отпускать мясо, дру
гая — смстачу. Так 
ведь нет продали мя
со, а сметану оставили 
на другой день. Но 
разве легко рабочему 
человеку постоянно хо
дить в магазин, стоять 
в очередях? Неужели 
нельзя было сразу 
продать и то, и дру
гое?

Или вот еще. При
везли масло, соевое 
или подсолнечное. На 
талоны. Уже несколько 
дней подряд нам гово
рят: приходите завтра, 
будем продавать. Пой
дешь — опять нет. 
Объясняют, что ждут 
цен. П равда-ли это?

Теперь о  промтова
рах. Когда что-то дают 
(колготки, платья, тка
ни и т. д.), народу 
много, и цены не узна
ешь: не до того, лишь 
бы взять. Почему бы 
не повесить на видном 
месте цены на товары?

Наверное, пора кон
тролю и сотрудникам 
ОБХСС заняться наши
ми магазинами, чтобы 
порядка было больше. 
Ведь и без того жить 
стало тяжело. Должно 
же быть внимание к 
заботам рабочего чело
века!

Абдулова, Рахмано
ва, Джамилева, Зам е
таева, Бербекешова.

п.. Талинский,


